

# 海つばめ



労働者党HP

労働の解放をめざす労働者党

(通称 労働者党) HP=<https://wpll-j.org/>



# 闘い無き「満額回答」は 資本への屈服だ!

## アメ(満額回答)とムチ(搾取強化)に反撃しよう!

大企業を中心とした賃上げは平均5・25%と33年ぶりの5%を超えた。中小労組は4・69%(4/2連合)と中間発表された。組合に組織されていない83・7%の労働者の賃上げは不透明である。早々に妥結した大企業を中心に組織されている労組幹部の「未組織を含めたすべての働く者の賃上げと労働諸条件の改善に、確実に波及させ、皆様と連携を強め、取り組んでまいりたい」(連合大阪)と言う、この他人行儀の言い草はなんだ。闘いの呼び掛けは「団結・連帯・協力し支援をする、共に闘おう!」でなければならぬ。

### ◇満額回答に買かれている資本の狙い

大企業の労組は早々(3/15)に満額回答を受けて春闘の幕を引いた。資本が満額回答したのは、賃上げと物価の好循環などという政府の「お題目」に付き合っただけではない。日本の企業が国内外で生き残っていくために、人材を確保し繋ぎ止め、労働者に資本と一体となって競争を戦いぬく「覚悟」を求めた満額回答である。

### ◇資本のプロパガンダと共闘した連合の「労資春闘」

「新たな経済社会へのステージ転換の第一歩になった。この結果が今後、消費につながることを期待したい」(連合芳野会長)。芳野は「労資共闘」で満額回答を受け取ったことにさぞかし満足しただろう。組合員は闘う方法も団結も理論も学ぶ事なく「武装解除」し春闘が終わった。

資本家の考えは「春闘には『闘』の文字が入っているが、闘う相手はデフレであり、価格転嫁が進まない社会の風習を改める闘いだ」

### ◇資本の強欲な要求は搾取の強化・生産性向上

「(賃金だけを)無尽蔵に上げるわけにはいかず、生産性を上げていかなければならぬが、デフレの際はそれができなかった、(現状は)転換点に来ている」(経済同友会新浪)。「労働者は、リスクリング(学び直し)などを通じて技能を磨き、労働生産性向上に努めることが重要である」(野村総合研究所)。これらの発言は何を意味するか。生産性向上は労働者が生産量・付加価値

### ◇非正規労働・差別労働の一掃を要求する闘いの前進を

厚労省によれば非正規労働者は、23年に2124万人と就業者全体(5730万人)の37・1%と発表した。平均賃金は正規雇用2014円(時給)に対して7割の1407円と発表した。しかしこれは、手当や賞与を含まない金額であり非正規労働者の多くは年収200万円台であり、結婚を諦め、低賃金のため満足な年金もなく、「生涯現役」として死ぬまで資本のくびき(搾取労働)の下で働き続けなければならないのが現実だ。非正規雇用に占める女性労働者の比率は68%で賃金は安い。子育て支援などバラマキ政

資本の狙いは、日本製鉄が明らかにしている。日本製鉄は労組の要求額3万を上回る3万5千円の回答を行い、「将来のさらなる生産性向上や課題対応のため人に投資した。従業員にもそれに応える覚悟を求めている」(人事労政部長)。資本の狙いは明確である。カネは出すそのかわり会社のために、利益を増やす「覚悟」を持って働けということだ。

(経団連十倉会長)というものである。政府・資本家の目的は、春闘を利用した価格転嫁(物価上昇)の受け入れを「醸成」するため「プロパガンダ」であった。

賃金が上がっても物価が上昇すれば、何も変わらない。昨年の賃上げ(3・60%厚労省発表)を上回る物価上昇によって、2月に実質賃金は連続23ヵ月マイナスになった。去年を上回る賃上げも物価上昇が続くとおじゃん。賃上げと物価の好循環など存在しない。

をどれだけ効率的に生産するか追求する。それは人を減らし労働強度を高め、学び直しを労働者に強要する。日鉄は最長3年間の学び直し休職(無給)、結果は労働者に責任転嫁)、トヨタは25年までに約九千人なども、選別・再教育が開始されている。生産性を高め搾取を強化し利潤を増大させることが、「満額回答」で応えた資本からの強欲な「要求」であることが確認できる。

策を政府は誇るが、母子世帯の44・5%が貧困(全体では15・4%)状態にある。人口減で労働力不足だと政府や資本家は危機感を煽るが、労働者を使い勝手の良い「道具」非正規労働者に追い込んだのは政府、資本家である。結婚出来ない非正規労働者を増やしなが「人手が足りない」とは、無責任そのものだ。未組織、非正規労働者の賃上げを可能にするのは、リーダーに結集する組織された労働者の支援と連帯した闘いである。苛酷な搾取労働を打ち破るのは労働者の団結した闘いである。団結しよう! 労働者党と共に闘おう!

# 醜態をさらし権力にしがみつく岸田

岸田内閣支持率は22%、不支持は67%（3/16〜17朝日）。岸田内閣は20%台の低空飛行を続けている。言うまでもなく派閥の裏金問題をめぐる岸田の対応に対する反発が全国で広範に存在しているのである。

裏金問題では安倍派、二階派の39名を処分した。安倍派座長の塩谷と参院前幹事長の世耕には「離党勧告」処分をしたが、世耕は離党し衆院選出馬を準備中。塩谷は処分し納得せず再審査請求を行った。二階は引退を表明し処分から逃れ、森には電話で話して終わりで済んだ。裏金は誰が何のために始めたか、何に使われたのかの

## ◆国の借金千百兆円！労働者に尻ぬぐいを押し付けるな！

岸田の低い支持率は、増税——少子化対策の財源は結局「支援金」という労働者に対する増税であり、昨年から開始された5年で43兆円の軍事費増税も来年から開始される。防衛装備品価格が高騰し43兆円を大幅に超過すれば税負担が増えることは確実——や、児童手当も所得制限なし人気取りのバラマキ政治で少子化対策もいかにげんだからである。そして安保三法案を国会審議も行わず閣議決定で法制化し軍事増強の好戦的政治家として、「衣の袖から鎧が見えてる」と見透かされているのだ。24年度予算歳入百十二兆円のうち国債は35兆円と歳入

## ◆日中ともに覇権を争う帝国主義国家、

軍事予算は前年比16・6%増の7兆9172億円となった。ミサイルの量産化が始まり、F35Bを搭載する空母の第一次改修が終了し実戦配備に向けた試験が始まった。台湾有事は日本の有事と岸田は好戦的国家主義的政治家として、中国と対峙する沖縄南西諸島での陸上自衛隊の基地の建設、ミサイル部隊の配備を加速させている。

日本は海外に巨額な資本を投下し工場や現地法人は莫大な利潤を稼ぐ帝国主義国家である。世界2位の経済大国中国も海外に資本投下し、権益を守る軍隊を有する帝国主義国家として登場している。そして、岸田政権を軍

## ◆国賓訪米の手土産は日米軍事同盟を

岸田は4月8日からの国賓訪米では、迎撃ミサイルの共同開発や無人機の開発、24年度に自衛隊が新たに作る「統合作戦司令部」と在日米軍と指揮系統の一体化の検討、米英豪の対中軍事同盟「AUKUS」への技術的協力などを発表し、米国との軍事同盟をより実戦的に進化した。岸田は共同声明で「日本は（米国の）グローバルなパートナーとして両国関係を不断に発展させ、インド太平洋地域、世界の課題解決の先頭に立つ」と、将来的には米国共同での軍事行使をも約束した。

岸田は訪米の成果をアピールし、バイデンとの親密な関係や外交成果を支持率アップにつなげ、裏金問題などで失った支持を回復し政権の浮揚を図ろうとしている。労働者は、そんな見え透いた策動に騙されることなく、岸田政権打倒の闘いを進めていこう！ 共に闘わん！

解明も進まぬうちに、処分を決めるというでたらめで、そんなことごまかせると、有権者を馬鹿にしている。ここには真相をうやむやにして、形式的な処分と裏金問題の幕引きを図り、政権を延命させようとする岸田自民党の意図が暴露されている。

岸田は自分のことは処分から外し、自分が政治改革の先頭で取り組む。「それを国民、党員に評価していただく」と衆院解散をちらつかせて、自民党内の主導権争いを優位にしようと画策しているのであり、不正を反省するどころか、権力闘争に明け暮れているだけだ。

の31・2%は借金に依存し、歳出の24%が借金返済の国債費である。日銀のマイナス金利解除は、預金利子や住宅ローン金利に影響するので注目されているが、影響は？労働者が我が事として考えなければならぬのは（MT派は他人事だ）、国債が千百兆円にも膨れ上がり、そのうち日銀が54%（五百九十兆円）保有という現実だ。金利が上れば国債費が増え、国債価格は下落し日銀保有の国債の「含み損」は多額になる。借金漬け財政の尻ぬぐいは大増税や社会保障の削減と円安、天井知らずの物価高騰で労働者大衆に負担が押し付けられるのだ。

## 課題は岸田政権に反対する闘い

事大に突き動かしているのは、日本資本主義の帝国主義的であり方だと見据えることが重要だ。

共産党田村委員長は、岸田の共同声明に「東アジアの軍事的緊張を激化させる『戦争の準備』ではなく、外交による『平和の準備』が求められている」と、声明を出したが、軍事的緊張をもたらしているのは日米中の帝国主義国家の権益と覇権をめぐる争いである。したがってそれに反対する闘いは、自国の帝国主義に反対する労働者の国際主義的立場に立脚した闘いであって、ブルジョア政府の外交に期待したり、依存することではない。

## 「更なる高み」に引き上げる事

### 林 紘義遺稿集発刊 ぜひ購読を。

労働者党元党代表の林紘義は2021年2月に82才で亡くなりました。共産党や愚劣軽薄な新左翼運動に反発し、「左」右の日和見主義と一線を画して労働者解放の道を追求めてきました。ようやく遺稿集第1巻の発行に漕ぎつきました。闘いの継承のためにも購読を。

定価 本体2千円十税（送料別）

労働者・働く者の新聞『海つばめ』の定期購読を！

月2回日曜日発行本紙A3版2面 定期購読料 1年分

開封2千円 密封2千五百円（送料共）

労働者党理論誌『プロメテウス』62号

《特集》中国・ロシアの真実 本体千円十税（送料別）

出版物の購読は党員や全国社研社にお申し込み下さい。